
Title (en)
Device for holding sheet-like objects, in particular a drawing board or registration pad.

Title (de)
Vorrichtung zur Halterung blattförmiger Gegenstände, insbesondere Zeichenbrett oder Registrierplatte.

Title (fr)
Dispositif pour retenir des objets en forme de feuilles, en particulier planche à dessin ou bloc d'enregistrement.
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Abstract (en)
The device is characterised in that the sheet-like object is held by an electrostatic force which is generated by applying a negative direct voltage to a
current-conducting printing paper arranged in the cover plate. The essential feature is that the electrostatic force is generated over the entire surface
of the drawing board. The current- conducting printing paper preferably consists of an alphacellulose paper which is impregnated with phenolic and
melamine resin and is printed with a current-conducting strip conductor in the screen or rotary printing process. <IMAGE>

Abstract (de)
Gegenstand der Erfindung ist eine Vorrichtung zur Halterung blattförmiger Gegenstände. Die Erfindung ist dadurch gekennzeichnet, daß die
Halterung des blattförmigen Gegenstandes durch eine elektrostatische Kraft erfolgt, die durch Anlegen einer negativen Gleichspannung an ein in
der Deckplatte angeordnetes stromleitendes Druckpapier erzeugt ist. Wesentliches Merkmal der vorliegenden Erfindung ist also z. B. die Halterung
eines Zeichenblattes mit einer elektrostatischen Kraft, die über die gesamte Fläche des Zeichenbrettes erzeugt wird. Es wird bevorzugt, wenn
das stromleitende Druckpapier aus einem Alphazellulosepapier besteht, das mit Phenol- und Melaminharz imprägniert ist und das im Sieb- oder
Rotationsverfahren mit einer stromleitenden Leiterbahn bedruckt ist.
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